

AD' à PROPOS

AVRIL 2014 n°19

FERMETURES AD'APPRO 2013 2014

Du vendredi 18 avril 16h au lundi 28 avril 09h

Du mercredi 28 mai 17h au lundi 02 juin 09h

Du vendredi 1er août 16h au mardi 02 septembre 09h

Du vendredi 24 octobre 16h au lundi 03 novembre 09h

Du vendredi 19 décembre 16h au lundi 05 janvier 2015 09h

PAS DE PONT (pas de bol) POUR LE 1^{er} et LE 08 MAI.....

un CONSEIL DE LA VIE SOCIALE .

LES USAGERS.

Changer les fauteuils, changer la radio de l'atelier, changer les cendriers, changer le tableau noir, changer les parasols, changer pour des féculents. Alors changer QUAND?

LES FAMILLES.

Existe t'il un poste d'infirmière à Ad'appro? Aura-t-on de nouveaux stagiaires? Les jeunes dans l'établissement prennent des responsabilités, cela change chaque semaine? Alors, CHANGER QUI?

LES SALARIES.

Changer le bureau du S.A.V.S pour l'éloigner de la cuve à mazout? Changer le rythme de nettoyage de la cuisine. Alors, CHANGER comment?

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION.

Retour des budgets, très positif. On va pas CHANGER ça. Dès le retour de l'évaluation externe. Faudra t'il prévoir de CHANGER et QUOI?

ET si nous n'avons rien à changer!!!!!! Alors là, ça CHANGERAIT TOUT.

A vous tous mes pensées les plus cordiales.

Le président Jean Paul Labardin

Les élus au CVS

Représentants des familles :

Titulaires : Mme Carole Martens – Mme Marie Lespinasse

Suppléantes : Mme Hélène Mason – Mme Sylvie Rontex

Représentants des usagers :

Titulaires : Sylvain Lespinasse – Bastien Mennesson

Suppléants : Paul Mason – Emmanuel Lecocq

Représentants des salariés : Mme Marie-Jeanne Loze –
Mme Solène Garon

Contacts CVS

N'hésitez pas à adresser toutes vos questions aux adresses suivantes :

carolemartens@gmail.com

marielespinasse@wanadoo.fr

hmason@laposte.net

s.rontex@wanadoo.fr

AD'APPROJETS

De nouvelles élections ont eu lieu le
Mercredi 12 mars 2014 pour élire le nouveau
Vice président.

Steve Debat a été élu, nous sommes contents
De le compter parmi les membres du bureau
Adapprojets invite les nouveaux entrants à
Venir retirer leur carte de membre.



La vie comme elle va à Ad'appro et au SAVS ?

Usagers

Bienvenue

Justine

Alex

Equipe. Ils étaient avec nous ce trimestre

Elise

Emma

Capucine

Laura

Roxane

Nathalie

Lydia

Emmanuelle

CE TRIMESTRE

CAMP ARCACHON

Du 27 janvier au 31 janvier 2014



Ce camp c'était bien, ça fait des petites vacances, ça fait voyager. On est allé au ciné voir « lulu femme nue », on a mangé des huîtres géantes, on a fait du shopping, on a mangé au resto, on est allé à l'île aux oiseaux, on est allé au bowling, et un soir on est allé dans un café théâtre voir une pièce comique. Le climat par contre n'y était pas, mais l'ambiance était excellente. Sylvain

MUSEE DES BEAUX-ARTS : LA MAISON GOUPIL

Le 15 janvier 2014

On a vu une exposition sur des peintres Italiens, certains ont dit que l'expo était un peu longue, d'autres ont dit que c'était bien.

Il y avait des tableaux avec des sculptures ou des gens, des paysages et des encore des gens, des beaux paysages mais un peu tristounets. On a pris des photos.

On y allé au musée des beaux arts en tram, on a vu les tableaux en peinture, on a vu aussi des cadres de quoi ça présente les œuvres. La maison Goupil c'est un marchand d'art et collectionneur qui conserve les œuvres d'art de l'Italie.

Adeline: Moi mon préfère c'est le tableau de Edoirdo trofano "enfin seul" et ça m'a plu.

Thomas: Moi aussi j'ai préfère c'est le tableau de Edoirdo trofano "enfin seul" c'est jolie ça m'a plu aussi.

William: Moi dans mon côté je trouve les tableaux magnifiques. Leurs peintures sont super je trouve ce musée super.

William, Thomas et Adeline

MUSEE D'AQUITAINE : L'ART ABORIGENE



C'est une expo magnifique qui dépayse, on voit une autre culture, il font une barre, un trait et zou ça fait un tableau. S'ils revendent leurs tableaux, ça leur fait des.....en or Ils font ça par petits points, ils font ça sur des pierres et sur du bois, ça fait des centaines d'années et c'est toujours aussi beau.

Ces peintures nous font voyager dans le temps.

C'est de l'art moderne, on a essayé de les imiter mais on a pas bien réussi.

**BASE SOUS-MARINE
CHANTIER NAVAL : Le 4
février 2014**

C'est des esclaves qui ont construit le chantier pour les Allemands pour qu'ils puissent ranger leurs sous-marins ou leurs bateaux allemands.

Derrière nous se trouve un bateau ouvert.

Il est en matière de bois.

**BASE SOUS-MARINE,
LONGUE MARCHÉ EN
CHINE : Le 11 février 2014**

Sortie à la base sous marine

Longue marche vers la Chine

Nous sommes allés à la sortie de la base sous marine pour aller voir » longue marche vers la chine » C'était très intéressant .

Ils faisaient des champs de riz .

Ils faisaient des tableaux aussi et l'empereur Mao-Zedong chef d'état leurs disait à ceux qui faisaient les tableaux de bien respecter les consignes car il fallait que pour leur tableaux les personnages se tournent toujours vers la gauche .

C'est un peu comme la mosaïque faut respecter les consignes.

CAP SCIENCE:T.REX, SECRETS DE FAMILLE D'UN DINOSAURE : Le 19 mars 2014



Avec Emma, nous sommes allés voir une exposition sur un dinosaure qui s'appelle le T-Rex. Il y avait Adeline, Clémence, Kévin, Thomas et Lucas. On a vu le squelette du T-Rex ,on a vu des robots en forme de dinosaure, le T-Rex attaque un dinosaure puis le T-Rex mange un dinosaure. Ensuite on a fait des jeux du T-Rex . On a vu des petits dinosaures qui mangent un autre dinosaure. Le squelette ressemble au squelette du film la nuit au musée. Il n'y avait pas beaucoup de monde, il y avait une affiche avec plein de dinosaures. Il y avait une maquette du T-Rex, Pour aller au musée, nous avons pris le tram A et le tram B.
Le groupe a trouvé cette expo très bien.

LUCAS

MUSEE C.A.P.C : TOMOAKI SUZUKI, 8 avril 2014



8 avril 2014 Visite du CAPC

Avec l'atelier menuiserie on a été au CAPC (musée d'art contemporain) pour voir les choses dans le musée. On a vu les sculptures en bois, après on a vu aussi au 1er étage les tableaux et aussi un pont de pierre. On a vu aussi une vidéo d'un monsieur qui taille un crayon, on a vu aussi les organes en peluche qui pendent autour de nous; on a vu aussi une botte de foin avec un néon, on avait peur qu'il prenne au feu. On a vu aussi les tableaux dans le noir avec une lampe. On est descendu, on est sorti, on a pris le tram B et A, on est rentré à l'heure qu'il est.

L'atelier menuiserie

CULTURE ET SPORT

Visite Rocher de Palmer

On a vue le Rocher de Palmer.

On a vu les concerts, on a vu les loges, les branchements du concert.

On a vu la cuisine où ils préparent le repas

on a vu le bar des chanteurs on a aimé tous.

Ils préparent le repas du midi et après il y a le concert, des concerts le soir.

J'aime toutes les salles du concert

Clémence et Thomas

**Une convention a été signé entre le rocher de Palmer et l'association Adappro innovation (projet d'une stagiaire SAVS)
Cette convention permettra à Ad'appro de bénéficier de tarifs préférentiels pour des concerts, des visites, des expos....**

LE COIN SAVS

SOIREE COMIQUE ET McDO

Un soir nous sommes allés voir un comique dans un café théâtre, il s'appelle Guérin, je ne me souviens plus du prénom.

Il parlait de n'importe quoi, il inventait n'importe quoi, c'était drôle il se moquait un peu de tout.

Avant le spectacle nous sommes allés manger au McDO.

C'est bon, il y avait un jeu pour savoir si on gagne un hamburger, un churros, il fallait tous les signes de the Voice.

Personne a eu les signes. David

Vendredi 11 Avril 2014

On est allé au foyer Cypressa à Cenon pour une soirée boîte de nuit pour aller danser. Il y a des personnes qui on dansé. On n'a pas aimé, on a bu, on est partie à 23h.

Une soirée boîte de nuit va s'organiser avec le SAVS

Clémence et Marisa

Depuis combien de temps vous avez acheté l'appartement du savs(Service d'Accompagnement à la Vie Sociale)

Le premier appartement a été acheté en 2002

Le deuxième qui est dans la rue du marais a été acheté en 2011

Combien de temps existe le SAVS?

en 2002

Combien de jeunes peuvent y aller au SAVS?

10 jeunes

Comment s'organisent les soirées que fait le SAVS?

On fait les courses et parfois on mange et on peut dormir, faire des soirées comme aller au restaurant, voir des spectacles, boîte de nuits, bowling, inviter des personnes de l'extérieur quand on n'y va.

Au savs on prépare le repas tout seul et quand on n'a un problème on demande à Muriel ou à une stagiaire et on peut aller sur l'ordinateur et regarder la télé.

On peut partir à 20h00 20h30 ou quand on veut.

Marisa et Clémence

ILS VOULAIENT VOUS EN PARLER

Brevet de Sécurité Routière

APRENTISAGE DE CYCLOMOTEUR:

A Adappro, certains jeunes veulent apprendre à faire du scooter en toute sécurité sur les routes, les rues de la ville, de la campagne, et rouler autour des ronds points pendant la journée et la nuit. Pas seulement ça, mais aussi se renseigner sur les équipements pour conduire un cyclomoteur. Il faut un casque, une paire de gants, une paire de chaussure, et la tenue aussi quand il pleut. Mais aussi se renseigner sur l'assurance pour conduire un cyclomoteur. Et aussi sur les alcools, les drogue et les médicaments pour ne pas boire et utiliser avant de conduire un cyclomoteur pendant la journée surtout pendant la nuit. Et enfin sur les règlements de sécurité sur les routes, les rues et sur les vitesses de sécurité. Pour tout ça on a acheté un DVD sur le code de la route de cyclomoteur pour apprendre et écouter les consignes de sécurité. Tous les jeunes qui apprendre, peuvent venir dans la salle informatique pour utiliser ce DVD et le livre.

PAUL

LES SARMENTS

Tous les ans, au mois de mars, avec l' atelier créativité nous allons chercher les sarments à l'ESAT les Eyquems de Mérignac. Nous allons avec le trafic, on fait plusieurs voyages jusqu'à ce qu'il y ai un gros tas. Ensuite, on commence à les couper avec des sécateurs en petit morceaux, et après on les pèse et on attache les sacs avec une ficelle. Avant des les mettre en sac, on écrit le mot sarments sur les paquets. Quand les sacs sont terminés, on les met à la cave pour les ranger.

Tous ces sacs sont à vendre pendant les soirées, ils sont pas vendus chers.

Ils servent à faire de la braise pour les barbecues et pour faire cuire la viande. C'est meilleur que la braise du charbon.

Les personnes qui veulent acheter des sacs ne sont pas obligés d'attendre les soirées, ils peuvent contacter richard à ADAPPRO Bonnes grillades.

Jean François

Comment appelle t'on un chat tombé dans un pot de peinture de Noël ?

Un Chat peint de Noël !

MDR!!!!!! (mort de rire pour les plus anciens)

ILS VOULAIENT VOUS EN PARLER Suite et fin...

Le meuble de Julie

On a réalisé le meuble de Julie en bois de pin et de sapin massif. On a fait les mesures du meuble pour faire le plan. On a fait 6 pieds et puis les tenons et les mortaises pour les assemblages on a percé les trous avec la machine tenonneuse pour faire les mortaises.

Comment se quittent deux œufs de Pâques qui se sont fâchés ?

On a fait des portes coulissantes en contre plaqué qu'on a peint ensuite en rouge, puis on a fait un trou à la scie sauteuse pour la plaque de gaz .On a fait du bon travail par ce que le meuble est très bien poncé.

L'atelier Menuiserie: Guillaume David Emmanuel Cécile Antoine William Sylvain, Yassin

VISITE ESAT ET FOYER OCCUPATIONNEL

LE FLORADA Mardi 11 mars

Avec Emma, on a visité le centre d'activité le Florida qui se trouve à Artigues. Le Florida est un centre occupationnel de jour. Ce n'est pas un foyer parce qu'on ne dort pas là bas. On a été accueilli par un groupe, ils nous ont expliqué comment ça se passe dans leur centre. Il y a un atelier photos, un atelier cuisine, un atelier couture, un atelier théâtre, un atelier danse, un atelier décoration et un atelier musique..Ils peuvent aussi faire de l'équithérapie.

Il est possible de faire des stages dans le centre qui a l'air très sympa.

Ines

ESAT BRAUD-ST-LOUIS

Avec Alexandre, Adeline et Justine

Nous avons visité l'ESAT braud st louis où il y avait une cuisine qui cuisinait pour tout le personnel, ils y avait juste à réchauffer les plats.

Une salle où il y avait des cailloux qui permettaient de « soutenir les routes »

Une blanchisserie qui travaillait pour d'autres entreprises, maison de retraite, restaurant...

Un, deux espaces verts, dehors où il y avait des serres, à l'intérieur des fleurs etc pour pouvoir les vendre, et un autre espace vert qui était plus pour les personnes avec plus de difficulté, ou il y avait un potager, où ils passaient la tondeuse etc...

Et donc une petite maison pour ces personnes (je sais plus le nom) pour qu'ils puissent se reposer, pour ceux qui ne pouvaient pas travailler à plein temps, ils avaient de quoi faire la cuisine leur linge des activités de création, ordinateur, vie sociale...

Visite Centre Activité du Parc Mardi 8 Avril 2014

On n'est partis de l'Ad'appro avec Solène, Émilie et Marisa on a pris le bus 9 direction Bordeaux Brandebourg on s'est arrêté à Barrière St Médard on n'a marché à pieds.

C'est un foyer opérationnel mais il n'est pas comme l'Adappro parce que là bas il y a équitation, piscine sports des jeux vidéo etc. Les personnes changent d'ateliers chaque jour. Il y a entre 32 33 personnes. Entre midi et deux on s'occupe. J'aime rai bien voir un autre foyer opérationnel , c'est bien ça m'a plu sauf que là bas on gagne pas de l'argent et a l'Adappro aussi. Marisa.

Visite ESAT Pessac Alouette

Nous avons visité l'ESAT de Pessac alouette avec Emma, on a visité les ateliers, il y avait la cuisine et reprographie, espaces verts, ménage, conditionnement, sous-traitance.

L'ESAT est grand. Il y avait Guillaume, Thomas, Kévin, Adeline, Cécile, Clémence, Sandra, Antoine.

Il y a le Ping-pong pour les moments de pause, ils ont pensé faire la cuisine avec l'I.M.E. Et en ce moment c'est la nourriture de la Sodexho. C'est une livraison de nourriture que l'on fait réchauffer.

C'est intéressant à écouter les renseignements. Clémence et Thomas

Le petit truc sympa à savoir et ma foi bien utile

CHOU- FLEUR

Vous éviterez l'odeur en plaçant un bouchon de liège dans l'eau de cuisson

Le Saviez-vous?

Quand le merle siffle en mai, c'est qu'avril est passé

Projets à venir

Prochain camp : Du 16 au 20 juin à la Jolotte (magnifique petit coin en Ariège)

Avec: Cécile, Claire, Paul, Andréas, Guillaume, Emmanuel, Kévin et Thomas
Accompagnés de Solène et Didier

PROCHAINES SOIREES FESTIVES

LE JEUDI 05 JUIN 2014 : CONCERT REGGAE

LE JEUDI 25 SEPTEMBRE 2014 : CONCERT A DETERMINER

LE JEUDI 27 NOVEMBRE 2014 : LA CHINE

EXPOSITION Institut Régional des Travailleurs Sociaux

L'atelier Créativité expose des tableaux dans l'école des éducateurs du lundi 19 mai au jeudi 22 mai 14h.

Le plus grand de ces tableaux (150cm 122cm) est un travail collectif qui parle de la sexualité des personnes en situation de handicap.

Soyez les bienvenus pour cette EXPO.

IRTS: 9 rue François Rabelais 33400 Talence

ALEX

Une idée de livre ?



Il a cinq ans de plus qu'elle, ils dorment dans la même chambre, leurs lits en diagonale, et il est son grand frère adoré, son héros. Anne a à peine sept ans - " l'âge de raison " - quand sa mère lui dit que Philippe est malade, et qu'il ne guérira pas. Elle ne comprend pas tout, elle est trop petite, mais elle reçoit l'essentiel, de plein fouet : elle comprend qu'il faudra toujours veiller sur lui. Ne jamais le laisser seul. L'aimer plus fort que les autres. De ce jour, elle va grandir le coeur accroché à son frère, " son héros aux ailes brisées ", handicapé mental à cause d'une césarienne faite trop tard lors de sa naissance. Comme des instantanés ultrasensibles de leurs vies, les souvenirs affluent, mêlant passé et présent, parfois cruels et douloureux, le plus souvent tendres et joyeux, voire cocasses. Et avec eux des sentiments extrêmement forts, le désir sauvage de protéger, la honte, le remords, la rage impuissante, la culpabilité, la peur, la difficulté à construire sa vie à soi, à aimer d'autres hommes - mais surtout l'amour, cet amour plus fort que les autres. " Personne ne peut imaginer comme je suis nouée à toi ; même pas moi " : c'est ce qu'elle raconte ici, de leur enfance dans les années 1970 à aujourd'hui où " tout va bien ", parce que le regret de ce qui aurait pu être a laissé la place à l'acceptation de ce qui est vraiment. Portée par une écriture lumineuse, l'émotion vous prend dès les premières pages et vous mène d'une traite jusqu'à la dernière ligne de ce récit aussi fort que bref : c'est rare.

Actualités

L'Agence des Droits Fondamentaux de l'Union européenne (FRA) a publié en juin 2012 une étude intitulée « Choix et contrôle : le droit à une vie autonome - expériences de personnes handicapées mentales et de personnes souffrant de troubles mentaux dans neuf États membres de l'UE ».

Objectif de l'étude : analyser la mise en œuvre du droit à la vie autonome, consacré par la Convention des Nations Unies relative aux droits des personnes handicapées, dans neuf États de l'Union européenne dont la France. L'étude constate pour les personnes handicapées mentales un accès réduit à cette vie autonome : manque de choix et de contrôle quant à leur lieu de vie et aux personnes avec qui elles vivent, emploi en milieu ordinaire hors de portée, barrières au développement de relations personnelles et à la fondation d'une famille, restrictions à la capacité juridique, ressources financières limitées, développement insuffisant de l'autoreprésentation, etc.

Si en la matière, la France ne fait pas exception, l'étude relève néanmoins un certain nombre de bonnes pratiques dans notre pays. Les services d'accompagnement à la vie sociale ([SAVS](#)) et d'accompagnement médico-social pour adultes handicapés ([SAMSAH](#)) constituent ainsi des soutiens importants à la vie autonome. Le pictogramme S3A, symbole d'accueil, d'accompagnement et d'accessibilité, est également mis en avant.

L'étude propose des préconisations pour une mise en œuvre effective du droit à la vie autonome. La FRA suggère notamment que des politiques soient mises en œuvre pour permettre aux personnes handicapées mentales de vivre proches de leurs familles en intégration dans la vie locale. Pour la FRA ces politiques doivent s'accompagner de réformes dans de nombreux domaines (éducation, emploi, accompagnement, protection juridique, ressources, etc